

El Liberal

DIARIO DEMOCRÁTICO DE MENORCA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Mahón, miércoles 27 Junio de 1894.

N.º 3.871

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria. Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

Ptas.

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo corresponde por aumento de franqueo.
Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

Año 14.

SECCION DE NOTICIAS

El presupuesto para la Escuadra

Las graves indicaciones del señor Díaz Moreu, relativas al estado de nuestra marina de guerra; han servido de estímulo á la opinión y dado margen á dos proposiciones de ley que en breve se discutirán en el Congreso.

Ha quedado sobre la mesa la formulada por los republicanos á quienes ha parecido insuficiente la que en primer término firma el director de *El Imparcial*, Sr. Gasset.

Dice así la de aquellos:

«La necesidad imperiosa de poseer una flota militar capaz de atender á la defensa de nuestro vasto territorio peninsular y de nuestro vasto territorio colonial, como asimismo la no menos apremiante de conocer con exactitud el verdadero estado de nuestras fuerzas navales para poner remedio á las deficiencias en la administración de los diversos organismos que componen las fuerzas de mar y exigirse las responsabilidades que procedan, mueven á los diputados que suscriben á proponer al Congreso se sirva acordar que se abra una amplia información parlamentaria á los efectos indicados anteriormente.

Palacio del Congreso 20 de Junio.—Marengo.—Maro.—Ribot.—Ballesterro.—Azcarate.—Pi y Margall.—Sol y Ortega.—Prefumo.»

La del Sr. Gasset está redactada en los siguientes términos:

«Los diputados que suscriben piden al Congreso que, en virtud de la gravedad que revisten las manifestaciones hechas por varios diputados acerca del estado en que se halla la Marina de guerra española, se sirva acordar el nombramiento de una comisión que, después de abrir una información parlamentaria, examine, inspeccione y esclarezca si á partir del día en que votó la ley de escuadra existe alguna responsabilidad que exigir por el hecho de no estar construidos en los plazos calculados los buques que marca la citada ley, como igualmente si existiesen responsabilidades por no haber suficiente dinero para terminar algunos buques en construcción, ni para comenzar la de otros muchos que en ley de escuadra se proponían.

Palacio del Congreso 20 de Junio de 1894.—Rafael Gasset.—Marqués de Monte-Roig.—Llorens.—Conde de San Bernardo.—Conde de la Corzana.—Fernández Daza.—Enrique Arroyo.»

Ambas proposiciones son dignas del mayor elogio, porque revelan el patriótico deseo de que se mejore nuestra Armada y de que se exija responsabilidad, si la hubiese, en el hecho triste de que, los esfuerzos y sacrificios de la nación, al votarse

la ley de la escuadra, hayan producido tan escaso fruto.

No habrá un solo español que no aplauda tales intentos; pero mucho tememos que no corresponda la eficacia del resultado.

Correo extranjero

Suecia y Noruega

La solicitud al rey de Suecia que el Storting (Cámara de diputados) noruega ha votado, es un nuevo acto de hostilidad claramente caracterizado en la lucha política entablada hace tres años en los países escandinavos.

La exposición dirigida al rey tiene por objeto el abrir una información para averiguar qué causas motivaron los preparativos militares contra la Noruega en 1884 y el año pasado, en previsión de un movimiento popular de protesta contra la política del rey Oscar y el ministerio Stang. La comisión investigadora nombrada, afirmó en su dictamen que los preparativos militares se habían probado, pero que no se podían designar exactamente sus autores.

El acuerdo que el Storting ha votado, es en realidad un acto de acusación, denunciando de una manera solemne las tentativas criminales dirigidas contra Noruega. Según rumores, el rey Oscar se halla apoyado en su actitud poco conciliadora hacia los noruegos por un soberano vecino, cuya influencia no sería extraña á las medidas tan energicamente denunciadas por Storting. Esto no es más que un rumor, pero el solo hecho de que halle crédito señala la emoción profunda producida en el país por los debates que han terminado en la Cámara.

Noruega se halla en vísperas de elecciones generales. El asunto de los armamentos militares ha sido suscitado evidentemente con el fin de comprometer al partido conservador, y la Corona, que se salió del régimen constitucional imponiendo al país un ministerio que no tiene mayoría en la asamblea nacional. El procedimiento es tal vez excesivo, pero es necesario convenir que teniendo en las manos tales armas contra sus adversarios, los radicales serán muy cándidos si no se sirvieran de ellos.

Opinión de un Diario Belga

«La Independencia Belga,» diario reputado por sus buenas informaciones y por la manera sensata é imperial en juzgar los asuntos importantes de Europa, dedica algunas líneas á la situación actual de España, y son las siguientes:

«De España nos llegan noticias que nos printan los asuntos parlamentarios muy embrollados y la situación del Gabinete bastante crítica. Es la situación económica la que, naturalmente, hace el gasto en la crisis.

«El tratado de comercio con Alema-

nia se ha atascado por la oposición unánime de los conservadores á quienes se han unido los numerosos proteccionistas de la izquierda. Lo que complica el problema es que las relaciones exteriores del país dependen en parte de la solución que se le dará.

«Se sabe la importancia que concedía el Gobierno alemán á la ratificación por las Cortes españolas de la convención aduanera. En este momento, rigen en las transacciones comerciales de las dos naciones, las tarifas de guerra comercial. El Gabinete de Berlín con una rigidez probablemente calculada, no ha tenido inconveniente en declarar en Madrid que si en la legislatura española actual no se aprueba el tratado alemán, serán anuladas todas las negociaciones y tratados precedentes.

«En el momento en que España tiene necesidad de la cooperación amistosa de todas las potencias en la cuestión de Marruecos, se comprende el deseo de los hombres de Estado españoles en no enajenarse las simpatías de Alemania. Se trata de saber si estas consideraciones serán atendidas por la corriente en la Península ibérica, como en toda la Europa, y si, especialmente, la comisión del Senado renunciará á su obstruccionismo sistemático contra los tratados de comercio.

«El Sr. Sgasta, parece dispuesto á seguir los consejos de los Sres. Gamazo, Montero Ríos, Canalejas y Vanancio González, quienes, al contrario del señor Moret preconizan una actitud de contemporización y de medios dilatorios con respecto á Alemania. Sagasta ha cambiado bruscamente sus «baterías». En la Cámara de los diputados, del tratado de comercio con Alemania ha hecho una cuestión de confianza, manifestando la intención, que en caso de derrota, recorria al medio supremo de la disolución de las Cámaras. Esta eventualidad, á los ojos de los hombres sensatos, ha producido un efecto desastroso. En vista de la buena marcha de los asuntos públicos, tanto en el exterior como en el interior, España no puede ganar nada metiéndose en las incertitudes y agitaciones de un período electoral.»

Las atrocidades de Stambulof

Los estudiantes búlgaros en la Universidad de Lieja han enviado á la *Independencia belga* el documento siguiente, que puede servir para escribir la historia de la caída del régimen Stambulof en Bulgaria:

«El acontecimiento histórico de la caída del dictador Stambulof, ha sido vivamente comentado por la prensa europea.

«Nosotros, estudiantes búlgaros en Lieja, en calidad de hijos consagrados á la Patria, que hemos seguido de cerca y con gran interés todos los acontecimientos políticos tristes que se han sucedido desde 1885, creemos que no deja de tener interés para Europa, para el mundo político, dar á conocer nuestra modesta opinión respecto á las verdaderas causas del acontecimiento en cuestión.

«Después de la abdicación del inolvidable príncipe Alejandro de Battenberg,

Stambulof ya se apoderó del poder como regente, y luego como presidente del Consejo de ministros al advenimiento al trono del príncipe Fernando de Coburgo.

«Aprovechando la ciega confianza del pueblo búlgaro y con la ayuda de diputados elegidos por la fuerza armada y partidas de terroristas, diputados impuestos á la nación y que representaban en la Cámara no la voluntad del pueblo, sino la de Stambulof, promulgó las leyes más reaccionarias, hizo votar empréstitos exorbitantes, organizó el espionaje en grande escala y, para desembarazarse de sus adversarios políticos, inventó los famosos complots contra el mismo príncipe. Entonces principió á expulsar, fusilar, prender, martirizar á los mejores patriotas búlgaros, como el mayor Puniza, (cuya pérdida deplorarán siempre Bulgaria y particularmente Macedonia), Milarof, Georghieff, Papof, Karagulef, Tufekchieff, Karavelof y el célebre orador Kitanichief, etc.

«Es necesario recordar los horrores de la inquisición para hallar equivalencia á las torturas infligidas á los desgraciados prisioneros políticos.

«Los infortunados, encerrados en calabozos infectos, sufrían durante días, semanas y meses las torturas más espantosas, flagelaciones con sacos llenos de arena, tratamiento que no deja huellas aparentes, pero que produce lesiones internas gravísimas. La muerte más miserable y brutal, era bendecida por las víctimas de Stambulof.

«Europa se acuerda todavía de la sentida protesta dirigida en octubre de 1891 por las mujeres, madres, hermanas de los prisioneros búlgaros á los representantes de las naciones europeas en Sofía, protesta que hacía públicas las atrocidades cometidas, entre otras, con el joven Tufekchieff. Este joven de 17 años, arrestado en marzo de 1891, fué tratado bárbaramente. Después de haberle encerrado durante tres días, sin comer ni beber, en un tonel lleno de agua fría, rodeado de clavos de hierro, obligándole á sostener sobre la cabeza un peso de siete kilogramos para que tuviese la vista fija en un mismo punto. Cuando sus brazos débiles no podían sostenerle le colocaron debajo los sobacos unas maderas puntiagudas que se le clavaban al menor desfallecimiento. Pero este martir era también un héroe; durante seis meses fué torturado; pero nada pudo arrancarle una palabra contra los patriotas, sus hermanos; ni el hambre ni la sed, ni los castigos corporales, ni alfileres metidos en las uñas. Finalmente Stambulof, no creyendo en un valor puesto tan á prueba, en tal fortaleza de ánimo, quiso interrogarle: el joven Tufekchieff le recibió escupiéndole en la cara y protestando con indignación contra sus felonías; y el tirano añadiendo una infamia más á las que había cometido, hizo untar con petróleo las manos y pies del desgraciado joven, y para vergüenza del siglo XIX le hizo quemar vivo!!! Dos días después de sufrimientos atrozés murió el joven.

«Pero el odioso personaje no se dedicó únicamente á atender á la vida de los patriotas búlgaros: manchó el honor de muchas jóvenes pensionistas en los colegios de Tirnovo, Philippoli y Solis; gastó cantidades fabulosas para el sostenimiento de sus espías, para las subvenciones á periódicos extranjeros encargados de dar á conocer á Europa que bajo el noble régimen de Stambulof, Bulgaria

atravesaba una era de felicidad. De modesto abogado que era en 1886, posee hoy 3 ó 4 millones colocados en Bancos austríacos é ingleses, y es, además propietario de inmensas propiedades en Deli-Orman, Burgas y Sofía.

»Gracias á esas maniobras vergonzosas, Bulgaria iba á la quiebra; afortunadamente, la prensa toda se hizo eco de las protestas enérgicas; indignadas de todo el pueblo; el incidente del ministro de la Guerra, Savof, cuyo honor había ultrajado en las personas de su esposa y cuñada, llenó la medida de la reprobación general. De todas partes llegaron al príncipe telegramas suplicándole que destituyese al dictador-mónstruo. Este, viendo que debía dar un golpe, dirigió al príncipe una carta amenazadora en la cual le acusaba de haber envalentonado la oposición y mandándole el siguiente ultimatum: O proclamar el estado de sitio en los distritos de Chumla, Razgrad, Pazardjik, etc.; reemplazar el ministro de la Guerra actual, Petrof, y expulsar á los periodistas de oposición, ó aceptar su dimisión. Pero el príncipe tomó el partido que exigían el honor y fortuna del país, y el odioso tirano búlgaro cayó al peso de sus crímenes.

»En su órgano *Svoboda* amenazó al príncipe Fernando con los emigrados búlgaros, y aquel comprendió que estos no conspiran contra su persona, sino contra el régimen terrorista de Stribulof. Ahora que el príncipe ha salvado la Bulgaria de este régimen fatal, todos los hijos de la patria (excepto el tirano y sus cómplices) festejan su segunda libertad y se apresuran á expresar al príncipe su reconocimiento profundo y su adhesión al trono; y nosotros, los estudiantes búlgaros, uniéndonos á la alegría general de nuestro pueblo, enviamos al príncipe el siguiente telegrama:

«El acto memorable que S. A. R. ha realizado salvando á nuestra patria del régimen inquisitorial del tirano Stribulof confiando el poder á hombres honrados y experimentados, ha llenado nuestros corazones de alegría. Tenemos la satisfacción inmensa de expresar á nuestro príncipe amado, nuestro profundo reconocimiento. ¡Viva nuestro príncipe! ¡Viva nuestra querida patria!

Los estudiantes búlgaros.»

CORREO DE HOY

Desde Lyon

El atentado

Las noticias recibidas de Lyon correspondientes á la mañana del día 25, dan los siguientes detalles acerca del asesinato de Mr. Carnot.

El banquete ofrecido por el Ayuntamiento de Lyon al presidente la República concluyó á las nueve y diez minutos de la noche.

En seguida se formó el cortejo presidencial para dirigirse al teatro en el que se daba una representación de gala. Mr. Carnot tomó asiento en el primer coche y acababa de llegar á mitad de la fachada del palacio de Comercio (calle de la República), á igual distancia de la plaza de Cordeliers y de la plaza de la Bourse.

En este momento era el presidente objeto de ovaciones entusiastas á las que respondía galantemente saludando con la mano derecha y con el sombrero que tenía en la izquierda, en cuyo instante un individuo se precipitó el landó, subiendo al estribo del coche, vióse al instante á Mr. Carnot con el rostro lívido, desplomándose el cuerpo sobre los almohadones del coche. Los espectadores se lanzaron inmediatamente sobre un sujeto que se había precipitado sobre el landó presidencial á quien el prefecto Mr. Ribaut, que iba sentado al lado de Mr. Carnot envió á rodar de un puñetazo en mitad de la calle.

Seguidamente se oyó una voz que á gritos dijo lo siguiente: «El presidente de la República, acaba de ser víctima de un atentado, ha sido herido de una puñalada.»

El autor del atentado estaba en poder de la muchedumbre que indignada hasta el extremo se disponía á matarle; los agentes de policía con trabajo lograron apoderarse del asesino; sin estos agentes y los guardias de á caballo de la municipalidad de Lyon, no habría sido posible salvar la vida del criminal.

En la ciudad de Lyon

A las nueve de la noche, todos los convidados que debían asistir á la función de gala estaban en el Gran Teatro; la sala presentaba un golpe de vista soberbio; los espectadores aguardaban con impaciencia la entrada del presidente de la República para aclamarle, cuando de súbito corrió la noticia del atentado de que había sido objeto. Muchas señoras se desmayaron, pero la mayoría de los espectadores se resistía á dar crédito á la noticia.

Los personajes oficiales salieron inmediatamente del teatro en busca de noticias. Puede decirse que en este momento todos los habitantes de Lyon estaban en la plaza del Teatro y calles adyacentes haciendo la circulación imposible. A las nueve y media desembocó á la plaza por la calle de la República, un landó al galope precedido por cuatro gendarmes á caballo.

En este landó iban Mr. Adrien Dupuy, el diputado Chaudey y el prefecto Ribaud; la muchedumbre, creyendo que llegaba el cortejo presidencial, dió un formidable grito de ¡Viva Carnot! ¡Viva la República!

Mr. Chaudey y Mr. Ribaud que iban sentados á las ventanillas del coche contestaron á ese viva con voz emocionada, «no dar más vivas, el presidente de la República acaba de ser objeto de un atentado»; estas palabras encontraron terrible eco entre la multitud, que prorumpió en exclamaciones de maldición y venganza. Llegó el landó á la puerta del teatro en el cual entraron MM. Ribaud y Chaudey, pudiendo llegar con mucho esfuerzo al palco reservado al presidente de la República.

Al verles todo los espectadores se pusieron en pié. Se adelantó en el palco Mr. Ribaud y con voz corada por los sollozos dijo lo siguiente: «El presidente de la República ha sido asesinado,» cuyas palabras produjeron una explosión de furor en todo el teatro. De todos los lados de la sala se daban gritos de «¡A muerte! ¡A muerte! ¡Venganza! ¡Venganza!»

Y continuó diciendo Mr. Ribaud: «En la calle de la República, un miserable, con el pretexto de entregar una solicitud á Mr. Carnot, le dió una puñalada.»

Segunda vez Mr. Ribaud fué interrumpido por los gritos de indignación, á sus últimas palabras añadió las siguientes: «No hagáis mi misión mas dolorosa; hemos dejado á Mr. Carnot en manos de los médicos; todos comprendéis que en esta circunstancia, con la congoja en los corazones, no es posible la función de esta noche.»

Los espectadores fueron retirándose silenciosos y tristes, confirmando con su actitud á la muchedumbre que llenaba la plaza la veracidad de la espantosa noticia.

El autor del atentado

Se llama Casareo Giovanni Santo, de origen italiano y de 22 años de edad, imberbe, pobremente vestido, usaba traje color café con leche claro y en la cabeza llevaba gorra de un color parecido al del traje.

Custodiado por la policía, caminaba con la cabeza baja mirando á derecha é izquierda como si buscara una ocasión para escapar. Al llegar al extremo de la plaza de los Cordeliers cruzaba al galope el cortejo presidencial con el landó ocupado por Mr. Carnot y el general

Borius, y detrás iba el de los oficiales del cuarto militar. A llegar á la prefectura, Mr. Carnot, casi inerte, con la pechera de la camisa manchada de sangre, fué llevado con grandísimo cuidado al primer piso del palacio, en el cuarto donde había dormido la noche anterior.

Los primeros auxilios

Después de un rápido examen, monsieur Gailleton, declaró muy emocionado, que Mr. Carnot vivía, dictando el siguiente parte facultativo. «Estado alarmante, pero no desesperado. Herida en región del hígado, hemorragia abundante por fortuna contenida.»

En seguida se presentaron los los doctores Ollier, Poncet, Massou, Contauge y Letine, hermano del prefecto de policía, quienes examinaron al presidente de la República, opinando que era necesario practicarle una operación. El doctor Ollier, practicó inmediatamente el sondaje de la herida. Al contacto de la sonda, Mr. Carnot volvió en sí, diciendo con voz clara: «¡O doctor, me haceis mucho daño!»

Los médicos después de un examen concienzudo de la herida, perdieron toda esperanza de salvación. En efecto, el estado del herido era desesperado, sobre todo desde que se vió que se había declarado una hemorragia interior.

Las salidas del cuarto presidencial, estaban severamente vigiladas solamente el general Borius y los oficiales del cuarto militar podían penetrar en él.

La agonía

A las once y media de la noche la hemorragia lenta que se había contenido un instante, volvió á presentarse. Los médicos declaran que van á proceder á una operación decisiva con el objeto de buscar en el abdomen, el punto fijo, donde se producía la hemorragia con el objeto de ver si se podía contener.

La muerte

Fuearon vanos todos los recursos de la ciencia; la hemorragia continuó y en breve el estertor de la agonía fué el único aliento del desgraciado presidente. Impotentes y desesperados los médicos se vieron forzados á contemplar con tristeza la muerte. A las doce y cuarenta y cinco Mr. Carnot exhaló el último suspiro.

El asesino en el cuartelillo de policía

En la habitación reservada á los guardias de la paz conservaba las manos atadas y estaba con la cabeza baja.

Poco tiempo después de entrar allí llegaron Mr. Lepine prefecto de policía, Pernel, comisario especial, y Meyer, jefe de división de la Prefectura, los cuales interrogaron inmediatamente al asesino, que contestó sin emoción, pero sin fanfarronería y chapurrando el francés. Declaró ser de origen italiano y llamarse Casareo Giovanni Santo, de 22 años, llegado á Lyon la mañana misma del atentado, habiendo estado los seis meses anteriores en Cetti.

Una parte de sus declaraciones era exacta. Registrado se le encontró una cartilla de obrero visada en París el 20 junio de este año, y en la que consta que el asesino nació en Monte-Visconti, provincia de Milán.

Invitando á explicar más detalladamente su estado civil, pide un pedazo de papel; en él escribe: «Casareo Giovanni, Corso duca di Genova, presso distintissima (sic), Magni Fransesco.»

Negóse á hacer más declaraciones, diciendo que las reservaba para cuando comparciera delante del jurado. Terminado el interrogatorio fué conducido al calabozo, que está situado en los sótanos del cuartelillo de policía amueblado con una cama y alumbrado solamente por medio de bujías.

El puñal

Mr. Sepine, recibió en el mismo cuartelillo la declaración de dos testigos. El

primero llamado Bautista Domergue, de 60 años vecino de Lyon, que recogió el puñal de que se sirvió el asesino. Es este un cuchillo de unos 25 centímetros de largo, con el mango de cobre dorado. La vaina encontrada en el arroyo es de terciopelo rayado en negro y rojo.

El segundo testigo es el guardia de la paz que ayudó al inspector de policía Dubois á arrestar al asesino. Su declaración confirma lo que hemos dicho.

La excitacion del pueblo

Una muchedumbre inmensa está estacionada frente al palacio de la prefectura, que está guardado militarmente.

Se ha improvisado una manifestación delante del restaurant Casatti, propiedad de un italiano. La policía ha intervenido para evitar que el restaurant fuese asaltado.

Telegramas á los prefectos

Mr. Dupuy, presidente del Consejo, ha dirigido á M. Saintcerc, director del personal del Ministerio del Interior, el siguiente telegrama, invitándole á que lo transmitiese inmediatamente á los presidentes de ambas Cámaras, al gobernador militar de París, á los prefectos, subprefectos, etc., etc.

«Lyon 24 junio, 7 46 n.—El Presidente de la República acaba de recibir una puñalada, en el trayecto comprendido entre la Cámara de Comercio y el Gran teatro. El asesino ha sido arrestado inmediatamente. Llevaba un memorial en una mano y un puñal en la otra.

Ha sido transportado inmediatamente á la Prefectura, donde le visitan las eminencias médicas de Lyon.

En tan dolorosa prueba, el Gobierno une sus votos á los de Francia para el presidente de la República.—Firmado: Carlos Dupuy.»

Este telegrama será insertado mañana en el *Journal Officiel*.

¡Mueran los italianos!

La muchedumbre ha atacado nuevamente el café Cassatti logrando saquearlo. Todos los espejos han sido rotos.

La misma escena se ha repetido en los cafés Matossi y moderni, cuyos propietarios son también italianos.

Los manifestantes agitaban banderas francesas gritando: «¡A bas les étrangers! ¡A la porte les étrangers!» Los grupos se han dirigido inmediatamente hacia la calle de la Barre, donde está el Consulado de Italia, pero han sido dispersados por la policía y los gendarmes de á caballo.

Patrullas de coraceros recorren la ciudad para impedir nuevas manifestaciones. Los grupos se separan á su paso y les aclaman con gritos de ¡Viva el ejército!

MAHÓN

Sesión del Ayuntamiento

Correspondiente al día de ayer

Se abrió bajo la presidencia del señor primer teniente de Alcalde don Juan J. Rodriguez, con asistencia de los concejales Sres. Morillo, Huguet, Flaquer, Llopis, Pons Seguí (D. Pedro), Gomila, Barceló, Monjo, Taltavull, Vidal, Pons Seguí (D. Sebastián), Fábregues, Vinent Victory y Ponsetí.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

De conformidad con lo informado por la comisión de Policía urbana, se acordó compeler al contratista del suministro de petróleo y aceite necesarios para el alumbrado público, D. Martín Matas, al cumplimiento de sus obligaciones, advirtiéndole que de no hacerlo se seguirán adquiriendo dichos líquidos á su costa y con cargo á la cantidad que acredita con

tra esta Corporación á fin de que el servicio público no se resienta.

Se aprobó la subasta de suministro de leña á los Establecimientos de Beneficencia durante el año económico de 1894-95, adjudicada al mejor postor D. Antonio Pons Ginart.

También se aprobó la subasta del servicio de coches fúnebres, durante los años económicos de 1894-95 á 1897-98 adjudicada al mejor postor D. Pablo Gomila Carreras.

Se aprobaron las cuentas de recaudación del papel de multas, del arbitrio municipal sobre construcción y reedificación de edificios y embarque de ganado durante el corriente año económico, y que su producto ingrese en caja.

Se concedió un mes de licencia al Concejal D. Miguel Llopis.

Habiendo expirado los quince días concedidos para que los Sres. Concejales pudieran examinar el proyecto de urbanización y construcción de un mercado en el Freginal se acordó que pase á la comisión de policía urbana, y que al propio tiempo se facilite para su examen, á todas las personas que lo soliciten, para que puedan ilustrar á aquella y exponer las observaciones que tengan á bien.

Se acordó que desde 1.º de Julio próximo cesen los permisos concedidos para vender carnes en la plaza del Claustro.

Se acordó celebrar la festividad de San Pedro en la misma forma que en los años anteriores.

Se autorizó á la Junta de Cementerios para que formule un proyecto y presupuesto detallado del coste de 600 nichos y dos osarios en el antiguo recinto del Cementerio Católico.

Y se levantó la sesión.

En el vapor «Ciudad de Mahón» han sido embarcadas en la tarde de hoy 6 cabezas ganado vacuno y en el «Menorca» 22 vacuno y 20 lanar.

En el sorteo verificado en Madrid el 21 del actual, han salido premiados con 500 pesetas cada uno los billetes números 253, 16594, 18151, 18156 y 25751, y con mil pesetas el número 9220, despachados en la Administración n.º 2 de esta ciudad.

El vapor «Correo de Alicante», que procedente de Argel debía fondear mañana en nuestro puerto, no llegará hasta el viernes, saliendo el mismo día para Palma.

La carga debe quedar despachada mañana.

El viernes festividad de San Pedro tendrá lugar en El Consey el último baile de la presente temporada.

La empresa agradecida á la deferencia que le ha dispensado la sociedad, combinará un escogido programa, á fin de dar á la función el mayor atractivo posible.

Con motivo de ser el santo del conserje de la referida sociedad D. Pedro Darresdias, obsequiará este á las señoritas concurrentes á dicho baile con preciosos regalos.

En el número de mañana detallaremos el programa de la fiesta.

Recibida oficialmente la noticia de la muerte del presidente de la República Francesa M. Sadi Carnot, el vice-consulado de Francia en esta ciudad ha izado el pabellón á media asta en señal de duelo.

A las dos de la madrugada de hoy ha fallecido víctima de penosa dolencia, la virtuosa señora D.ª Margarita Pons Seguí, esposa y hermana respectiva de nuestros amigos D. Lorenzo Seguí de Malbuger y D. Pedro Pons, concejal del Ayuntamiento de esta ciudad.

Enviamos á la atribulada familia nuestro más sentido pésame.

De otro fallecimiento no menos sensible tenemos que dar cuenta á nuestros lectores. A las tres de esta tarde ha fallecido, de resultas de larga y penosa enfermedad, D.ª Antonia Company y Bisquerra, madre política de nuestro querido amigo el capitán de la Sociedad Mahonesa de Vapores D. Francisco Cardona, á quien, lo propio que á su distinguida esposa, acompañamos en su justo sentimiento.

Por la fuerza del Cuerpo de Carabineros de esta Ciudad se han verificado en la mañana de hoy varios reconocimientos en algunas casas, sin que estos hayan dado resultado alguno.

SOCIEDADES

Casino El Isleño

En cumplimiento de lo que dispone el art. 8.º del Reglamento que rige en la misma, se convoca Junta general para el domingo 1.º de Julio de 10 á 12 de la mañana para la renovación de los cargos de Vice-Presidente, Vice-Tesorero, Archivero y Secretario.

Mahón 25 de Junio 1894.—P. A. de la J. D.—El Sr. Pedro Portella.

Sociedad Circo Colón

Esta Sociedad dará su acostumbrado baile el día de San Pedro y el domingo próximo empezando á las nueve.

Precios: entrada para caballero, 15 céntimos; señoras, gratis; galería 10.—La Empresa.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 26.

De Palma vapor Menorca, cap. D. F. Cardona, con 17 trips., 9 pasajeros y varios efectos.

Día 27.

De Barcelona vapor-correo Ciudad de Mahón, cap. D. Bernardo Seguí, con 19 trips., 23 pas., varios efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 27.

Para Palma vapor Menorca, cap. don Francisco Cardona, con 16 trip. y efectos.

Para Palma vapor-correo Ciudad de Mahón, cap. D. Bernardo Seguí, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

1894

Hoja del Calendario para mañana

Junio 28 Jueves

San Leon II papa y confesor.

Salé el Sol á las 4.34.—Pónese á las 7.32.

Luna: sale 2.29 M.—Pónese 3.34 T.

Artillería de Plaza

8.º Batallón

Los individuos pertenecientes á los reemplazos de 1882 y 1887 que han servido en el arma de Artillería y residen en esta Ciudad, cuyos nombres á continuación se relacionan, se servirán pasar por las Oficinas de este cuerpo, sitas calle Portal de Mar n.º 14, en los días laborables de nueve de la mañana á una de la tarde con objeto de recoger sus licencias absolutas los del reemplazo de 1882 y los pases de 2.ª Reserva los de el de 1887, debiendo venir los de este último reemplazo provistos del pase de reserva activa que obra en poder de los mismos.

Reemplazo de 1882.

Cabo 1.º Ricardo Felix Arguimbau.

Art.º 2.º Juan Olivar Mir.

Id. José Ginés Tortosa.

Id. Juan Sintes Pons.

Id. Jaime Cardona Vacarises.

Id. José Pons Pons.

Id. Rafael Taltavull Llopis.

Id. Jaime Andren Pons.

Id. José Pons Gornés.

Reemplazo de 1887.

Cabo Juan Beltrán Dalman.

Art.º 2.º José Pascuchi Taltavull.

Id. Juan Vazquez Coll.

Id. Ramon Gonzales Llopis.

Id. Lorenzo Cardona Gimier.

Id. Joaquin Snaus Pons.

Id. Antonio Jover Borrás.

Id. Juan Torres Saura.

Mahón 27 Junio 1894.—El Teniente Coronel primer Jefe.—Mariano Pena.

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia

Adjudicado por este Ayuntamiento á favor de D. Pedro Gavilán Almuzara, el servicio de suministro de medicinas á los Establecimientos de Beneficencia y enfermos pobres de este término municipal para durante los años económicos de 1894-95 y 1895-96; se anuncia para que los interesados puedan surtirse de los medicamentos que les recetan los médicos autorizados para ello, en la farmacia de dicho Sr. Gavilán, sita plaza de la Arravaleta n.º 7.

Mahón 27 Junio de 1894.—El Alcalde Presidente, S. Vinent.

Festividad de San Pedro.

La festividad de San Pedro se celebrará el día 29 del corriente con la acostumbrada cucha de mar que tendrá lugar en un buque empavesado y aparejado al objeto, anclado frente al paseo de la Alameda; empezándose á las 5 y media de la tarde.

El premio de la cucha será de una peseta para cada uno de los que alcancen el sombrero que estará colocado á la extremidad del botolón y el indicado sombrero se entregará por premio al último que la toque, sin que tenga opción al de la peseta.

Mahón 27 de Junio de 1894.—El Alcalde Presidente, Sebastián Vinent.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE El Liberal)

Madrid 26, 12.00 m.

Paris.—Ha llegado el cadáver de

Mr. Carnot. Es indescriptible la manifestación de duelo é incalculable el número de personas que rodeaban la Estación y la carrera que siguió el cortejo. Temíanse grandes disturbios por la excitación que reina contra los italianos. Puede decirse que todo Paris Presenció la traslación del cadáver desde la Estación al Elísec. El acto resultó grandioso y tristísimo.

Al pasar el cadaver ante aquella

inmensa multitud que momentos antes prorumpía en gritos de venganza, se descubría silenciosa sin oirse ni una sola voz.

Madrid 26, 5.15 t.

En el Congreso se discute el bill de indemnidad y en el Senado la Ley de Tesorerías.

Multitud de personas de todos los partidos y de todas las clases sociales acuden á la Embajada francesa para inscribirse en las listas de pésame.

Probablemente el domingo se verificarán los funerales de Mr. Carnot.

Madrid 26, 10.30 n.

El cadáver de Mr. Carnot está expuesto en el Elíseo.

Continúan en Francia las manifestaciones hostiles á los italianos.

Italia hace grandes demostraciones de simpatía hacia Francia.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 26, 6.10 t.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 exterior, B. H. de Cuba 1886, Banco Hispano Colonial, Acciones ferro-carril Francia, F. Norte, Id. Orense, Id. Almansa, Obligaciones Francia, Id. Norte, Id. Orense, Id. Almansa, Compañía Trasatlántica.

Empeños del Casino Mercantil

Interior . . . 8 rs. vn. paga alcista. Exterior . . .

PLATO DE POSTRE

CHASCARRILLOS

Diálogo cogido al vuelo:

—Han dado una condecoración al animal de Quintánez, que ni siquiera sabe escribir.

—Pues han hecho bien en darle una cruz.

—¿Por qué?

—Porque le servirá para firmar.



D.ª ANTONIA COMPANY Y BISQUERRA

VIUDA DE RIERA

HA FALLECIDO

Á LAS TRES DE LA TARDE DE HOY

E. P. D.

Sus afligidos hija é hijo político don Francisco Cardona y demás parientes presentes y ausentes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las 9 y media de la misma.

No se invita particularmente.

Casa mortuaria Anunciay n.º 13.

Anuncios.

D. José de Masdevall, médico, ha trasladado su domicilio, calle de Gracia n.º 17.

Cambio Mahones

Se avisa a los que tengan préstamos cuyos plazos han vencido y no han sido prorrogados desde 31 Diciembre 1893 a 31 Marzo 1894 se sirvan pasar por estas oficinas calle de la Infanta n.º 8 a cancelarlos o prorrogarlos, dentro los diez días de la fecha, de lo contrario se procederá a su venta.

Mahón 20 Junio 1894.—El Gerente, José I. Tarongí.

PANADERIA

LA GAVILLA DE ORO

Gran Fábrica con Horno sistema URPI y amasaderas mecánicas movidas a motor de

Marcos Mercadal Netto

Desde el miércoles 27 del actual quedará establecida la venta del pan elaborado en este Establecimiento, en la forma siguiente:

- Por cada kilo de pan Mahonés de 1.º 0'44
Por cada kilo de pan Mahonés de 2.º 0'40

Según informes adquiridos, los precios indicados son los corrientes en plaza.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle del Comercio n.º 9.—Informarán Moreras

Hielo

Lo habrá los domingos, días festivos y laborables a veinte céntimos de peseta el kilo en la calle Portal de Mar n.º 16.

Helados

Los habrá todos los días desde la una de la tarde en la Alhambra, calle del Castillo 76, esquina a la de la Reina. Se servirán a domicilio.

Para vender

Lo están las casas calle de Santa Teresa números 19 y 21. Para informes en la del número 19.

Nodrizas

En la calle de San Juan n.º 20 hay una joven de 21 años de edad, la cual, por habérsele muerto su hijo a los dos días de nacido, desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. Tiene la leche fresca de pocos días.

LA SEÑORA DOÑA MARGARITA PONS SEGUÍ DE SEGUÍ Ha fallecido a las dos de esta madrugada DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Su desconsolado esposo, madre, hermanos, hermana, hermanos y hermanas políticos, tíos y tías presentes y ausentes y demás familia, al participarle tan sensible pérdida le ruegan la tengan presente en sus oraciones, y se sirvan asistir al entierro que se celebrará a las 7 de esta tarde. Casa mortuoria, Cos de Gracia n.º 74. El duelo se dará por despedido despues del entierro. No se invita particularmente. Mahón 27 Junio 1894.

PASTILLAS PARA LA TOS DR. KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados o catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina. ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR DEBILIDAD, CONSUMCION, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, & ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN CATARRO, SOFOCACION, DIFICULTAD DE RESPIRAR ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN y GOTAS CALMANTE DEL DR. KLEIN El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

La acreditada magnesia efervescente VALENZUELA se vende a una peseta el bote. De venta en las principales farmacias de Mahón y demás pueblos de Menorca. 30 julio

EL MOLINO VERDE Fábrica de hielo elaborado con toda pulcritud y en la que solo se emplea agua clarificada y como no contiene ninguna impureza no es nociva a la salud. Se vende en la calle de Ramirez n.º 4, y en su única sucursal calle Comercio n.º 1. Se sirve duro y en buen estado lo que permite a los que lo emplean para sorbetes y demás el que con poca cantidad puedan angelar con economía por ser de gran duracion. Las personas que gusten visitar la fábrica podrán cerciorarse de lo expuesto. BAÑOS Quedan abiertas al público las casetas de Bartolomé Taltavull, frente la cordelería de Ponsetí. Despacho en las mismas.

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES Para Alcudia y Barcelona Saldrá el domingo próximo 1.º de Julio a las 8 de la mañana el vapor español Puerto Mahón Admite carga a flete y pasajeros a los precios de costumbre. Despacho, Infanta 26

Linea Regular de Vapores DE J. J. SITGES HERMANOS Argel El veloz y magnifico vapor Correo de Alicante con comodidades especiales para pasajeros de 1.º, 2.º y 3.º Saldrá de Argel para esta y Palma los días 7 y 27 de cada mes a las doce de la mañana. De esta para Palma y Argel los días 8 y 28 a las siete de la tarde. De Palma para Argel los días 9 y 29 a las cinco de la tarde. Para despacho y condiciones dirigirse a su consignatario D. Miguel Estela, Rampa de la abundancia núm. 34. Nota. Este servicio durará los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre próximos. No admitirá carga para Palma. Tampoco admitirá pasajeros para Palma cuando enlazara su salida con la de alguno de los vapores de las dos Compañías de esta línea. Precios de pasaje En 1.ª cámara 35 ptas.—Ida y vuelta 65. » 2.ª » 25 » » 45. » 3.ª puente 15 » » 25.

Baños Quedan abiertas al público las casetas de baños de Vista Alegre. En las mismas se despachan abonos con rebaja, y sin compromiso de horas fijas. Imprenta de Bernardo Fábregas.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona. Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre a mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estomago, histéricas, gota, herpes,

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

Enfermedades SECRETAS Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces, y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA Dolor de muelas, Caries, flojedad de san gre ó descarnar de las encías, Huxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa. Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más pérdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.